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«El béisbol internacional está muy avanzado técnica y estratégicamente, además de su superioridad en medios
auxiliares y calidad. Nosotros a veces nos engañamos: ganamos los Centroamericanos o el Torneo de Rotterdam,
y ya pensamos que somos campeones. Eso es una mentira», refirió Alfonso Urquiola en conversación con los
asistentes a la presentación del libro.

El mentor vueltabajero instó a analizar la calidad de nuestros rivales en el extranjero, antes de valorar la calidad
del deporte nacional por un resultado. «Ahora fuimos a la Serie del Caribe, un evento competitivo, y ganamos un
buen torneo donde había atletas de calidad, pero no estaban los de las ligas mayores. No jugamos contra los
mejores. Cuando ganemos un Clásico, entonces eso dirá si estamos entre la élite.

«Cuando se ve el nivel que tiene el béisbol internacional, nosotros estamos por abajo. Los atletas y la
potencialidad, sí los tenemos. Aquí se respira béisbol, pero hay que desarrollarlo. En los años 40 nuestro país era
el que más atletas tenía insertados en las Grandes Ligas. Esa potencialidad aún la tenemos, solo hay que elegir
las  alternativas correctas, tenemos que insertarnos. A nosotros nos falta mucho camino por recorrer», agregó
Alfonso.

Del «Relámpago de Bahía Honda» al «Caballero del diamante»

«Yo creo que este libro no es de Urquiola, es del pueblo», así expresó el mentor pinareño durante la presentación
del volumen Alfonso Urquiola: Caballero del diamante, del destacado historiador deportivo Juan Antonio Martínez
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de Osaba y Goenaga.

El libro recoge la trayectoria de uno de los segundas bases más grandes de la historia del béisbol cubano, junto
con testimonios de destacados jugadores que le acompañaron en su carrera deportiva, así como un resumen de
las estadísticas que dejó a su paso.

«Este es un proyecto que viene desde hace tiempo. Sinceramente, yo no quería hacerlo, porque ya habían salido
los libros de Luis Giraldo Casanova, Omar Linares y Pedro Luis Lazo, cronológicamente yo estaba antes que ellos,
por lo que no vi el motivo para hacer una obra sobre mí», manifestó Urquiola.

«Osaba siempre insistió en esa idea; me decía que yo había sido el progenitor de toda esa generación que
comenzó el auge del béisbol en Pinar del Río y que era necesario que el pueblo me conociera más allá de la figura
del pelotero», explicó el mánager pinareño.

El Relámpago de Bahía Honda declaró que el objetivo del libro fue mostrar todas las historias de forma verídica,
los hechos malos y buenos que de verdad expresaran quién era Alfonso Urquiola.

«Yo accedí, porque podía ser algo muy educativo para las nuevas generaciones. No solamente porque sea un
libro sobre mí, sino para que se conozcan los sacrificios que tiene que hacer un deportista, de dónde surge, sus
interioridades —más allá de lo deportivo—, que dicen mucho sobre la personalidad del atleta», expuso el estelar
excamarero.

«Hay muchas otras figuras que merecen también tener una obra como esta. Didáctica, como digo yo, porque no
solo plasma la vida del deportista, sino del ser humano», concluyó Urquiola.    
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